



Publicación Cuatrimestral

Comité Editorial

Guillermo Delgado Lamas (UNAM, México)
Andoni Garritz Ruiz (UNAM, México)
Jesús Valdés Martínez (UNAM, México)
Julia Verde Star (UNAM, México)
Bernardo Frontana Uribe (UNAM, México)
Carolina Godoy Alcántar (UAEMor, México)
Jorge Ibáñez Cornejo (U. Iberoamericana)
Miguel Ángel Méndez Rojas (U. de las Américas)
Olga Margarita Padilla Bernal (U.A. Zacatecas)
Kira Padilla Martínez (UNAM)
Aarón Pérez Benítez (BUAP, Puebla)
Catalina María Pérez Berumen (Universidad Autónoma de Coahuila)
Leticia Lomas Romero (Universidad Autónoma Metropolitana)
Ignacio Rivero Espejel (Instituto Tecnológico de Tijuana)

Editor en Jefe: Guillermo Delgado Lamas (Instituto de Química, UNAM)

Asistencia Editorial: Adriana Vázquez

Editor Técnico: Formas e Imágenes

Diseño editorial: Marion Huerta

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional de Derecho de Autor: en trámite.

Certificado de Licitud de Contenido: en trámite.

Registro postal de Impresos depositados por sus Editores o Agentes otorgado por SEPOMEX: IM09-0312

Derechos reservados Sociedad Química de México, A.C.

La reproducción total o parcial del contenido de esta publicación está prohibida sin el consentimiento del titular de los derechos.

Las ideas y opiniones contenidas en esta publicación son total responsabilidad de los autores.

Editada y distribuida por:
Sociedad Química de México, A.C.

Barranca del Muerto 26,
Col. Crédito Constructor,
Del. Benito Juárez, C.P. 03940,
México, D.F.

Tel. +5255 56626837; +5255 56626823

soquimex@sqm.org.mx

http: www.sqm.org.mx

Impreso en: Formas e Imágenes

Tiraje: 600 ejemplares



EDITORIAL

Cuando se formó la Sociedad Química de México (SQM) se propuso, como su principal objetivo, fomentar la Química y su enseñanza. Algunos años después, en el año 1964 la SQM creó el Premio Andrés Manuel del Río y lo entregó por primera vez el año siguiente, como parte de su objetivo de reconocer la importante labor que se estaba desarrollando en la Química en México.

El premio lleva el nombre del pionero de la Química en México, don Andrés Manuel del Río. El primer premio, correspondiente al año 1964, fue entregado en el año 1965. Hasta el año 2014 el premio ha sido otorgado a 141 profesionales de la química.

Durante el congreso llevado a cabo en la ciudad de Mérida, como ya es tradicional, se entregaron los premios Andrés Manuel del Río a los ganadores del año 2014, los doctores Jesús Gracia Fadrique (docencia), Francisco Miguel de Jesús Castro (investigación) y al I.Q. Héctor Manuel Zuccolotto (desarrollo tecnológico), cuyas semblanzas se podrán leer en este boletín.

Para conmemorar el cincuenta aniversario de la creación del premio, se organizaron dos simposios y en ellos participaron ganadores del premio de años anteriores. Así, podemos leer las ponencias impartidas por las doctoras Antonia Dosal, Elisa Leyva y Lena Ruiz, así como las de los doctores Jorge G. Ibáñez y Alberto Rojas.

Este número del *Boletín de la Sociedad Química de México* contiene las ponencias de ambos simposios. Podemos leer sobre diferentes aspectos de la práctica docente de la Química en las universidades y sobre la investigación química que se realiza en nuestras instituciones de educación superior.

Las y los ganadores del Premio Andrés Manuel del Río son un grupo de profesionales de la química que la enaltecen y muestran el nivel de la investigación química en México, su activa participación en el desarrollo de la industria y su compromiso con la formación de nuevas generaciones de químicos.

Víctor M. Loyola Vargas,
editor invitado

Unidad de Bioquímica y Biología Molecular de Plantas, CICY,
Calle 43 núm. 130, Col. Chuburná de Hidalgo,
C.P. 97200, Mérida, Yucatán.